LA NOTICIA

Diario informativo de la tarde

Administracton:

Empresa LA TRIBUNA

Apartado de Correo L

No. suelto @ 0-10

San José de Costa Rica. Sábado 5 de Enero de 1924

SUSCRICION MENSUAL & 2-00

No. 396

primer maestro de escuela debe el Presidente de la República

Todos los lefes de Estado ejercen influen cia en los países que gobiernan, en relación invresa al grado de su cultura.

Cuanto más atrasado el país, más intensa tiene que ser la acción del gobernante sobre él. Entre un jefe de tribu africana y el Rey

de Inglaterra hay una distancia inmensa Pende la vida de sus subordinados del jefe africano: todas las relaciones sociales, las costumbres y las prácticas están reguladas por su capricho.

El Rey de Inglaterra nada puede; es un símbolo, como la bandera. Su función es pre sidir los actos gubernamentales, los cuales se enlazan en un engranaje que jamás se pára movidos por fuerzas generadas en el seno mismo de la sociedad.

Para saber cuál es el grado de civilización y de cultura moral de un país, no hay más que observar la suma de poderes concentrados en

En nuestras Repúblicas incipientes el Presidente tiene una gran suma de pode. Cuan-do por naturalzea es bondadoso, no lo ejerce en toda su extensión y deja disfrutar al país de alguna libertad. Cuando no lo es, suprime hasta la más pequeña tendencia a manifestar se, embriagado con ese enorme poder, intenta penetrar hasta lo más sagrado de la conciencia.

Fácilmente se comprenderá que dentro de tales condiciones, el país gobernado por uno de esos presidentes, tendrá, de grado o por fuerza, que amoldarse a todos sus caprichos.

Espíritus patrióticos pero superficiales, se rebelan contra estos hechos, sin comprender su verdadero origen. Los que han sabido re montarse hasta das causas que dos producen, los encuentran naturales. Los primeros adoptan procedimientos de fuerza, como recurso s premo para impedirlos; los segundos tratarán ideal de superior cultura.

Inútil es buscar remedio para tan graves males de otra manera. El tirano no existe por excepción; es una creación de estados especiales en el espíritu nacional. Cuando llega por accidente, sin que el medio le sea propi-cio, no tarda en desaparecer del escenario

La revolución, como el medio más eficaz rápido para librarnos de la tiranía, no hace más que reagravar el mal; fenómeno muy ex-plicable, si se tiene en cuenta que, dependiendo de la conciencia nacional, cuanto se haga para ofuscarla, sólo dará resultados contrapro

Para resolver problemas de cualquier na-turaleza que sean, lo primero que hay que ha-cer, es plantearlos con propiedad. Los problemas sociales, que no se pueden expresar con cifras de rigidez absoluta, se escapan a la comprensión de la generalidad. Pero no obstante que se encierran en términos concretos, son tan ciertos como los matemáticos. Las teyes que gobiernan las sociedades, van ocultas en todos los acontecimientos humanos y les imprimen una dirección determinada; pero só o desentrañarán esas leyes, espíritus penetrantes, acostumbrados a contemplar las cosas en conjunto, aisladamente. Los que sólo ven le

particular, jamás las encontrarán. Se puede sentar un principio universal: que todas las desgracias que affigen a un pueblo, provienen de dos causas: de la ignoran-cia y del egoísmo. Quien no sabe sacrificar, en determinados casos, algo de lo que cree co rrespondente, libra desgracias para el porve-nir; el que no comprende nada de lo que en torno suyo se realiza, no podrá resguardarse de lo que le es perjudicial.

Debemos, pues, estar siempre alerta, para

El objeto de todo gobierno, es procurar el enestar de los gobernados. Ese bienestar no drá a segurarse. podrá asegurarse, si no es haciendo capaz al individuo de gobernarse a sí mismo. Y única-mente podrá hacerse capaz al individuo de goernarse a sí mismo, haciéndolo el árbitro todas sus acciones, en el triple aspecto de sa ber ejecutarlas, de querer ejecutarlas y de dis tinguir entre las que son buenas y ma as. no se toman en cuenta estas tres faces de la educación, ésta será incompleta y no dará los resultados que de ella se esperan: los mis-mos derechos tiene la inteligencia, que la voluntad y el sentimiento.

Preocupándonos excusivamente de la inteligencia, haremos pedantes insoportables que no sirven para nada. Es indispensable querer las cosas, y sólo la voluntad será la llamada a realizar este fin. Si se debe distinguir entre lo bueno y lo ma'o, un corazón bien dirigido mado a resolverlo

Sabiendo únicamente de cosas intelectuales, no seremos aptos para ejecutar nada prác-tico. Si sólo entendemos de cosas prácticas, estaremos dispuestos a ejecutarlas mal, a menos que la ciencia y el arte vengan a indicar los procedimientos necesarios para ello. Y último, una tendencia natural, nos Pevará muchas veces a darle la preferencia a las malas, para satisfacer nuestras pasiones, si una vo'untad bien disciplinada y un corazón sano, no llegan a intervenir en la elección.

Hay que eleminar el entendimiento; hay que fortalecer la voluntad; y para que ésta no se extravie, es preciso seña arle la diferencia entre lo que es bueno y lo que es malo.

Y si este es el único medio de realizar la

educación integral de un pueblo, el primero de los maestros para países atrasados, será de ne-cesidad, el Jefe de la Nación.

Cuanto enseñen los profesores en sus cátedras, será letra muerta, si el que manda, con sus hechos y con sus palabras, enseña lo con-trario. La actitud de los que se encuentran en la cúspide de la sociedad, se graba de ma-nera indeleble en la retina de los que les contemplan. Y les contempla el país entero, ya que ellos ocupan el lugar más prominente

Todos hemos tenido ocasión de observar que los gustos de nuestros gobernantes, por es-tragados que sean, se reflejan por ley fatal en la mayoría de nuestros gobernados.

Pasarán los maestros de escuela su vida en tera predicando ciertas doctrinas a sus disciputos, que como ellos vean que otras son las que se practican por las clases dirigentes, dejarán sas enseñanzas tan hondas huellas en su es píritu, como dejan rastros en un cielo puro las nubes de verano que lo atraviesan.

De este hecho, bien comprobado, viene la gran responsabilidad de nuestros mandatarios. A ellos, principalmente, se debe el curso que siguen las ideas y los sentimientos en nuestros países. Con plena conciencia del peso enor-me que esta responsabilidad entraña, deberían hacer los mayores esfuerzos para librarse, a su vez, de la influencia que el país entero ejer-ce sobre ellos, porque sólo de esta manera lo-grarán romper el círculo vicioso en que gravi-tamos: los malos ciudadanos hacen los malos gobernantes, y los malos gobernantes, hacen los malos ciudadanos

Será para bien o será para mai, pero, tal cual somos, el primer maestro de escuela para nosotros es y tiene que ser el Presidente de la República: al menos, hasta que la verdadera iusticia y la moral, que lleyan vida, calor y fuerza donde imperan, no vengan a constituir las energías reguladoras de nuestra conducta.

Actividades políticas

EL ECHANDISMO Y EL JIMENISMO

Esta mañana los dirigentes del des ideales: acercaos; unios a no- buena hora esa union echandismo tuvieron una conferen sotros. cia en el despacho del efe del Que partido y anoche otra en la casa extremo a los adversarios que pa-nos el triunfo.

recleran ignorar, —como se ignora Defendamos la Patriz, venga et nebulosa que lo envuelve. en el rúblico,- las circunstancias las motivan y alrededor de las cuales conferencias se hacen multitud de conjeturas y no pocos

riodo de extraordinaria actividad, 1921, y catalogada en 1923. Pero berlo sido en diez veces más.

El dueño de la emisión de los canadados, desde ahora, y para a precio que se le dió fue muy rifechas próximas, sensacionales a diento, relativamente considerado eo sellos primeramente mencionaciedad Filatélica Costarricense, a ferí ayer, no han sido catalogados contecimientos

El Reformismo permanece a la especiativa y procede alsiadamencon nadie.

Esta es la cantadilla de los ro-

Queréis conservar derechos

promover adelantos al amparo de de habitación del señor Echandi, una completa paz y libertad? For-actividades estas que intrigan en taleced nuestras Tendencias; dad-

El camino está indicado: somo

los que mandamos banana. Otro tanto dicen los jimenistas

Como también el echandismo Lo que hace más complejo el problema electoral y más tupida la jo lo siguiente:

SOBRE UN

Ayer, ya por la noche, tuvimos

una corta entrevista con el regidor

municipal don Eduardo Pochet,

quien refiriéndose al editorial de LA NOTICIA que lleva el título

condenados a la cesantia", nos di-

"Los Empleados Municipales

ARTIGULO DE "LA NOTICIA" bramiento de Secretario Municipal, sobre destitución de empleados, no

Asuntos municipales

na forma.

el articulo a que bace referencia

y lo salvé porque en las cuestiones debe causar alarma; es un procemunicipales no tengo compromiso dimiento adoptado por el echan-en el asunto de empleos en ningu-dismo o partido Agricola hace cus tro meses en Alajuela, y el 10. de enero en las Municipalidades en El editorial de LA NOTICIA, que ese partido tuvo mayoria. Ve nos dijo después el señor Pochet, pretendo como regidor hacer traba jo efectivo de bienestar comunal; no tengo candidato alguno para empleos; creo que se tiene fe en mi empeño de buscar el medio de

arreglar ante todo la cuestión de

Algunas palabrás más sobre lo de comentarios. Lo único que de esas actividades del cehandismo ha trascendida de en este mismo diario se escapó un do ya al público es el acuerdo todo ya al público es el acuerdo ya al pú

la política ha entrado en un per espetado en carga fue verificada en francos, estos errores debieron ha-

te, delándose que'er, como niña dependencia de 2, 3, 6, 15 y 30 original.

Y conste que el catálogo mencion nadio.

Y conste que el catálogo mencion nadio.

Quereis ir al triunfo de los gran estampillas, de los cuales se cata- el primer suplemento de ese catá-

Por su parte, el jimenismo tam- (varecto el error "1291-22" se ha- mente hajo, desde luego que si los poco está quieto, lo que indica que par hecho en 1923, no siendo así originales lo fueron en doscientos

ol número de estampillas ordena- dos está apreciada en doscientos

uso, no catalogó ni apreció esos Los centros renversados de esas errores, sino tal cosa apareció en

la cual no pertenece el actual Di-y menos apreciados por casa algurector de la Imprenta Nacional, na, y no lo serán desde luego que das contrasellar y el número de cincuenta francos, que por la mis-rector de la Imprenta Nacional, grores que resultarco.

La serie del Centenario de la Inserio en cinco veces más que la quien se pretende hacer aparecer señor Arias, filatelista experto, a quien se pretende hacer aparecer en medio de lo que tan sin razón han llamado chanchullo. Por esta razón más, no es el Gobierno responsable de que hayan aparecido errores en tales sellos ni ci tiene que bacer investigacionas de como como impresiones defectuosas aque como especies filatélicas, y las sentantes de la pretena, gobre tode al señor Director de LA NOTICIA y a don Leon Fernández Rouriente, pues no tiene valor comercial intélico. que hacer investigaciones de nin-

Otra observación que creo pertises y porque tampoco hay delinnente hacer en relación con este cuencia de por medio, acusable an
asunto es la siguiente: te autoridad alguna.

esas rarezas se consideran más bien como impresiones defectuosas sentantes de la prensa, sobre todo

FILATELICO DEBUTANTE censura en lo que se intenta hace

grandes. La organización munici-pal de hoy con su nueva. Ley de Hacienda Municipal es de mucho ouidado y de más responsabilidad. No deben criticarse las nuevas me didas que tome la Corporación es bien, comunal.

al sengr Director de LA NOTICIA,

especial

Los correos aéreos a Limón

Transporte de correspondencia

pachados ayer a Limón 30 sacos de correspondencia, —cartas y cer so de 10 kijos cada balija, corres ! pondencia que fué embarcada en el TOLOA que zarpará esta tarde, a las 18 horas para Nueva York, greso 90 minutos. via Cristóbal Habana.

El primer viaje haciéronlo los avadores a las 9 horas y 30 minu tos y por cuanto no está aún listo ci campo de aterrizaje en Limén, ellos descendieron a un altura de 60 piés sobre la plaza de sport de aquel puerto y dejaron caser las ba llias, que fueron recogidas por el Administrador de Correos de aque lu icudad; setas manicoras fueron tardó de Limón a San José 18 hs

tud de vecinos que rodeaban aque lla plaza, gozándose de tan herme efficados unicamente,- con un pe o e interesante espectáculo aviate rio; los aviones-correos regresa ron inmediatamente a esta capita sastindo en la travesia, ida y re

A la hora que escribiamos esta lineas los aviadores preparan si

Por correos extras de la Unite Fruit Co. y de las casas de Agen cias de los señores Felipe J. Alva rado y Co. y de Aragón y Co., ha llegado de Limón alguna correspon

dencia, pero no para particulares El correo de la United Fruit Co

Mal para unos, bien para otros

Así como para la población ! de la ciudad de Limón la interrupción ferroviaria ha provocado una seria crisis por la escasez de determinados artículos comestibles de producción nacional con una exagerada elevación de precios en los mismos, por la misma circunstancia, dado que permanece paralizada la exportación de esa mercadería. ella ha abaratado en los merca-dos del interior por el exceso de

Así por ejemplo, los huevos consíguense a 14 por un colón estaban a 9.

Los tomates a 10 céntimos li-bra; frutas y verduras de toda clase, a precios ínfimos.

Lo mismo que las papas, las aves de corral y en fin, de cuanto produce el país para el sosterimiento de la vida y que abas-trcía los mercados de Limón, Colón, Zona del Canal y Pana

Quinta cuota para un camino

El señor Secretario de la Junta como Administrador de Rentas, le Administrativa del camino a Patria. Sección A. his disigido al sefior Secretario de Fomento la co-

Señor Ministro de Fomento

Muy seffer mio:

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que en esta fecha he depositado en et Banco de Cosea. Rica,

sums de (@ 7125-00) siete mil ciento veinticines colones, correspondientes a la quinta cuota pasa da por todos los contratistas, acuerdo con la ley respectiva.

Soy de Ud. con toda considera ción atto. s. s..

Por la Junta Administrațiva de

A CANAS

NOTA DE DUELO GOTTEO

Esta mañana fuimos dolorosacia del fallecimiento de la distin guida dama doña Zolla Guardia de Volio, acaecida anoche en la ciudad de Cartago.

De Limón llegó otro correo especial para la casa de Agen-cia de Aduanas de don Alberto Los funerales por el alma de la atinta se efectuaran esta tarde Aragón. Entre otros documentos, este correo trajo el manifiesto de la o aquella ciudad, y a continua-tón el sepelio del cadáver en el cementerio de la vieja metropoli.
Por tan sensible desgracia acom
pañamos en su justo dolor a los señor Aragón tiene a la vista de los interesados. Felicitamos a esa casa por el leudos de la fallecida, especialmente a su señor esposo el Lic.

lon Arturo Volio.

esfuerzo realizado por obtener comunicación postal con aquel

Gandidato a la Pagaduria Municipal

les regidores municipales reformis de Contador y Pagador de la Mu-

Ofrecen a la United Fruit su contingente

Los bananeros de las zonas de tas y dos del fimenismo, han ofre Tuvi, alba y Peralta ofrectoron a la cido u ofrecerán hoy a don José United Fruit Company el concur-Marsh Zelegón, (Billo) el puesto so de sus peonadas para los traba n'espaidad, que desempeña actual fros, on sus unsas de que la Com-mente independiente. Por lo domás, Caula restablezca cuanto antes el Sospéchase que posiblemente el servicio de trenes directos con Li-Sr. Zeleón no acepte aquella posl- 1965, cuya interrupción ocasiona a ción, por cuanto han sido siempre 1968 in distribles la mar de perjui sonales, la de hacer vida absoluța: ex-estlación de bananos. Para aque mente don José Marga Prez. ling trabajos de reparación de la concideramos al hombre muy pro- i nited Fruit necesita muchos peopio para ocupar aquel puesto, tan nes y de ahí el expontáneo ofrecito por su honorabilidad, como por miento de los finqueros bananeros su saber, práctica y comperciacia, en cuestión.

Nuevo Censor de teatros

lo tiene en la actualidad asumido el señor Gobernador de la Provin cia, quien por ley lo ejerce de hecho, aun cuando haya nombrada persona diferente para ejercerio.

Pero para ayudar al señor Gobernador en ese cargo, que no tiene retribución alguna, ha sido Inretido con tal carácter el señor Presidențe de la Junța de Educa ción de esta c'udad.

San José, 27 de diciembre de 1923

No be side posible encontrar am

cia, cuyo personal está ya nom-

Se pensaba tomar un departa

mento en el edificio en donde ac-

tralmente estan las Alcaldras, pe-

ro no lo hay alli que reuna las con d ciontes requeridas. Posiblemente

ae instale ese juzgido en el editi-

rio concoldo con el nombre "La

Arena", provisionalmente, mien

tras aparece otro que reuna mejo

iocal apropiado para instalar el Sazgado Tercero Civil de esta pro

No se encuentra

El cargo de Censor de Teatros El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Investir con el caracter de Censor de Teatros al señor Presidente de la Junta de Educación de San

Publiquese, - ACOSTA

El Srio. de Estado encargado def Despacho de Gobernación

Juez no se ha decidido a obtene

primero es encontrar en donde m

Esta dificultad serà solucionada

del trabajo que en ellos hoy.

los muebles necesarios, pues

Un proyecto de importancia y de gran interés para el ornato de la población

Anunciamos que alguno de os nuevos regidores municipa- es presentaría un proyecto para asfaltar la calle de la Sabana o Paseo de Colón.

Nos gustó la idea y la aplaudimos; ahora resulta que la pretensión es más amplia, de ma yores aspiraciones y por lo tan-

to, más importante.

No se trata simplemente de asfaltar aquella calle, sino de Esta dificultad cerá salucionana modificarla en su constructura hoy a más tardar, pues es el desco del señor Brenes Castro de que su de dos varias y media que la sedespacho emplece labores cuanto para de la línea de la posteria antes. Por el membrato, los demás juz-via y las tres que quedan de sados están apartando los nego ésta, al cordón de la acera de cles que deban ser remifidos a es che que deban ser remiridos a es mosaico, en total, cinco y media desgracia te nuevo, para descongestionarlos varas que bien utilizadas, esto proyecto.

es, haciendo pasar el tranvía por el centro, quedarían dos alas de calle de ocho varas de ancho cada una, con lo que ganaría notablemente el tráfico y ornato de aquel hermoso y elegante paseo. Por supusto, para esto, hay que contar con la a-ruencia de la compañía del tran vía, que de no prestarse esa empresa a que se realice esa obra de progreso y conveniencia púr blica, de demás está pensar en ella, que toda intentona fracasaría ante la negativa de la mis-

La idea es bellísima, pero pa samos a suponer que serias difi cultades han de oponerse, por desgracia, a la realización del

El cambio

ETERN MINISTER El cambio, hoy al cerrar los Ba

"Un piese ao operaciones:

"Tradaga la Tradaga de Cambio Libras

"Tradaga de Camb

CNCO INDICES MAS

Mi espos me lavo cos di uso de los nucleas y servi cadado com me su granden la superioria de la Propieda de la Rivo de la

Los puestos ahora al servilco pú bilco son los números 22, 23, 24, He acut otro notable relato de un latino smarkan, en el que refere lo que Lavol ha zor los números 22, 23, 24, 24, 25, 26 de la compartan, en el que refere lo que Lavol ha 25, y 26 trabajo por el cual as ortecta la enviar considera de cual con esta de contra en de contra de c

Faltan todavía unos 25 tome , Se sende en todes les Farmories

LAVOL El Liquido
Maravilloso

Faitan todavía unos 25 te
más que formular, para que
trabajo quede terminado.

Exportación de Café por Puntarenas

Tenemos el gusto de avisar a los Exportadores de Café que el vapor

"Bogotá"

ce la Pacific Steam Navigation Company Hegará a Puntarenas el día 20 de Enero, y saldrá directamente para el Havre y Londres, via el Canal, asegurando así la entrega del Café destinado a Londres en menos de 25 días.

San José de Costa Rica, 4 de Enero de 1924.

FELIPE J. ALVARADO & Co. LYON Hnos. & Co. Sucs.

El viaje aéreo por United Fruit Company

- Servicio de vapores -

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saidrá de Limón el sábado 14 de abril, en la taste, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directmente para Boston.

Los vapores PASCORPO.

Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular estre Limón y Nueva York. De venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso sabrán de Puerto Limón los sábados en la tardo, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán in servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Todoa estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más informes dirigirse a las oricinas de la Compañía en Limón o San José, en los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Urre Sues.

San Josè, Abril 9 de 12

NOTICE NOTICE

CONCHA CRUZ V. DE COBLENZ LADY DENTIST IN COSTA RICA

OFFICE NEXT TO MR. F. J. ALVARADO Painles Extractions. — Prices and Terms Resonable

Ha de aeronaves americanas, que saldran de la base establecida en la Zona del Canal. Va nuestro Gobierno había reci-

Centro América

bide el mismo aviso, a lo cual tan to el nuestro como los de los demás estados centroamericanos han manifestado su complacencia por

pado a los Gobiernos de esós es

dos que en febrero entrante visitară esas capitales una escuadri-

Las respectivas legaciones de la visita Estados Unidos en las otras capita cortesia. la visita de esas naves, que es d de la América Central han par

las maniobras de invierno que hará la escuadra norteamericana en la bahja de Panamá.

La referida escuadrilla de aero La referida escuadrilla de aero
planos llegará hasta la frontera de
México con Estados Unidos y regresará luego a su base, trayendo ei mismo camino que seguirá en el

viaje al norte. Lo que no se sabe todavía es cuantos serán los aeroplanos que

Dos leyes de pensio- La boda nes y jubilaciones

Se han publicado las dos leves sobre pensiones y jubilaciones, u- I cen, la Junta, debidamente autor na para empleados de correos y la oun para los de telégrafos y teléfo nos nacionales

Ambas empiezan a regir desde la fecha de su publicación, según ellas mismas lo disponen, pero las submaciones y pensiones no podrán acordarse antes de cinco años de regir la mencionada ley.

Para atender al servicio de esas pensiones y jubilaciones, se crean las rentas que a continuación men

Para las de empleados de co-

a) El cuatro por ciento del sue do mensual de cada empleado.

b) El total de las multas impuestas a los empleados al tenor del articulo 336 del Código Fiscal

c) El diez por ciento de los valo res decomisados al público por no haber sido expedidos o manifestados con arreglo a nuestras leyes y reglamentos postales.

d) el cincuenta por ciento de los giros postales caducos.

e) El cincuenta por ciento de les valores percibleos en la apertura de rezagos, ordenada por los articulos 363 v 365 del Código Fis cal y el capitulo XXVIII del Regla prento de Ejecución de la Conven ción Postal Universal de Roma.

f) Cuando las interjores entrabrir las pensiones acordadas y las gal

José Golf Club tendrán una asam

blea general a las 20 horas del 16

del corriente, para tistar de asun

tos nacionados con la sociedad.

ral ordinaria de este año han sido convocados los miembros de la So

cledad Costarricesas de Seguros de

Vida, para jas 13 horas del domin

Los señores membros de

Focultad de Farmacia han sido lla

general el 13 del corriente a las

ron la comparsa del alacrán, que

durante las pasadas fiestas cívicas

recorrió las calles de esta ciudad

ha habido desacuerdo en lo refe-

El encargado de ese número y

director del mismo ha presentado

la liquidación de gastos y entra-

das, liquidación que los demás no

aprobaron, habiendo sido llevado

este asunto al conocimiento de las

autoridades, en donde se arregió

Todo consistía en que las cuotas

piados para celebrar una asambien

80 13 del corriente mes.

Para verificar la asamblea gene

Asambleas de varias

sociedades

Los señores accionistas del San 15 horas, en que habrán de trata-

macia.

Desacuerdo en el reparto

dad durante 1923

zada por la Secretarin de Goberni ción, podrá retirar del Tesoro Nacional. en partidas parciales, la su ma necesaria para llenar el déficit siempre que esa suma no excedi del cuatro por ciento anual de la ingresos correspondientes a Co

Para las de empleados de telégra fos y teléfonos:

a) El tres por ciento descont do de los sueldos de todo el perso nal de Telégrafos y Teléfonos que esta ley se refiere

b) El producto de las multas im puestis por faltas al servico.

c) El producto de las sobretasa per telegramas que se depositen en tre las diecinueve y las veintidos horas, La sobretasa por telegramas que se depositen entre las dieci nueve y las veintidos horas, sera de un colón: modificase en estr forma el inciso 7 del articulo 419 del Código Fiscal.

d) El producto de los dereche correspondientes a cablegramas s radiograma, trasmitidos al interior de la República por las líneas ne

e) El valor de los tejegramas retrasmitidos que en lo sucesivo se das fueren insuficientes para cu cobrarán con hrreglo a la tarifa p

se los siguientes asuntos: autoriza

ción a la Junta Directiva para ne

gociar unos bonos nacionales d

1923 que t'ene en su poder y cono

cer de un proyecto de reformas a

reglamento de la Escuela de Far

Los socios del Club Internacio

na) celebrarán su asamblea gene

ral ordinaria el domingo próximo

para elegir la Directiva de 1924 ;

uno debra tocarie en relación al

De manera, pues, que en tal cues

tión no ha habido mala fe o mall-

cia, sino una falta de entendimien

Y arregladas las cosas, la com

parsa recorrerá de nuevo las calles

de esta ciudad en los festejos d

mañana, ofreciendo nuevos núme-

ros cantables, con letra de actuali-

dad, que indudablemente habrar

Al frente de la comparsa irá nn

to entre unos y otros.

de gustar al público.

nuevo director.

de esta moche





Srita. Adelita González H.

Dr. Ricardo March

Esta noche se efectuará la ceremonio nupcial que habrá de unir a los jóvenes doctor don Ricardo Marchena V. y la señorita Adela González Herrán, ambos miembros distinguidos de esta sociedad, la cual ha mirado esta boda con la más amplia sinipatía, porque el nuevo hogar que se va a formar será orgullo de esa verdad.

Los nuevos esposos pasarán la luna de miel en la ciudad de Barba, para luego fijar su residencia en Turrialba. en donde el doctor Marchena V. ejerce su profesión.

LA NOTICIA se complace en presentar su enhorabuena a los fturos esposos y en desearles felicidad en el nuevo

Quieren sellos aviación

establezca un sello postal para es de carácter permanente y en el correo aéreo, ahora que vamos a tener ese servicio entre San Jo-sé y Lanón.

Ese deseo no tiene otro motivo que el agregar una novedad a la colección de sellos postales de Cos ta Rica, la cual es bastante monó tona, segús ellos, puesto que reune solaments tres especies: sorreos, oficial y muitas, estando las dos últimas tácitamente abolidas.

La emisión de tal sello no deja de ser difficil, desde luego que

consequencia, habria que imprimir una cantidad reducida de tajes e tampillas, y resultaria muy car la emisión, con el agravante de que le sobrarian al Gobierno, y se tendria que vender ese sobrante h precios de papel impreso.

No obstante, somos del parec que se puede dar gusto a los seño res filatelistas, si ellos corren cor los gastos de la emisión de

LAS FIESTAS DE MANANA

En hoja suelta circuló el pro- Gran Corrida de Toros grama de las fiestas de mañana, ¡ Los empresarios de tablados han que es el siguiete:

MODERNO

SABADO 5 DE ENERO

MANOOK DEL NORTE .

A LAS 7 P. M.

A LAS 8.30 P. M.

EL DIABLO AL VOLANTE

por Leah Bairth, drama inte-

resante y conmovedor

HUOS AJENOS

Sábado: A las 16 horas (4 p. m.)

Domingo 6 de Enero

A las 12 horas: Disparo de bom betas.

A las 14 horas: Gron balle de máscaras en la Plaza González Vi-quez: La Cucaracha y El Hormigón.

A las 16 horas: Gran Corrida de Toros. Tomando parte los famosos toreros: Frascuelo, El Gallo y Gao-

Ojo: El celebre rey de los tore

Opc. El célebre rey de los tore-ros, el pordiado de don Pancracio, hará verónicas y hábiles sucrtes! Además, habrá en el Parque de Morazán retreta de 7 a 9, en la que se ejecutarán escogidos piezas y ha-brá batalla carnavalesca.

ga y que lo mejor es atenerse a aquello de no meneal'o. En fin, lo que sea sonará.

Manifiesto?

agregaban que lo único de cier-

to que en el fondo de este asun

to existe, es que a los agrícolas

no les conviene hacer ninguna

clase de manifiestos, por ahora, para tener libertad de votar en

el sentido que más les conven-

Vuelve a moverse el proyecto de un tranvía aéreo a Grecia

DEL MOMENTO POLITICO

Comentábase ayer con gran ran en tal o cual sentido, y otro

¿Qué hubo del

calor el hecho bien raro

cierto, de que aun a estas horas no se haya publicado el mani-

fiesto de la Diputación agrícola. Alegaban unos que todavía no

era tiempo para ello pero otros,

más suspicaces, afirmaban que lo que en realidad había era que

unos diputados se negaban a firmar manifiestos que los reata-

Los autores del proyecto de con trato para establecer un tranvía acreo a Grecia, han arreglado nuevamente ese proyecto de acuerdo con las objeciones hechas la otra vez, de parte del Gobierno.

La compañía que se compromete a hacer esa via de comunicación acepta las modificaciones, proponiendo algunas otras bases, que en el fondo no alteran lo que prime ramente se ofreció.

Siempre el cálculo del costo de esta vía aérea es de treinta mil dólares por kilómetro, incluyendo el de plantas eléctricas y material rodante, lo cual resulta relativadad nacional a la vuelta de veinte años., si se conviene en tomarla, v pagarse en ese tiempo con margen de sobra, tanto el capital como lo intereses. Si al Gobierno no le con viniese quedarse con ella, los con tratistas seguirán explotando el n gocio, mediante ciertas bases, ca ducables en tiempo deternanado.

de obras que el tranvía aéreo, además de ser más económico para instalarlo, resulta más segura para la estabilidad de la via y más rapido para las comunicaciones, qu los que van sobre la superfic

Nuevo sistema de Contabilidad en las Tesorerías Municipales

curso entró en vigencia la Ley de Hacienda Municipal y conforme a ella, las tesorerīas y contabilidades municipales tendrán que ajus tarse a un modelo uniforme de libros para la contabilidad, así como los formularios auxiliares referentes a esa contabilidad.

Los libros son relativamente cillos, pues ellos mismos van guian do al tesorero y al contador para hacer los correspondientes asien tos, pero como en toda innovación Los empresarios de tablados han) tos, pero como en toda innovación dispuesto verificar una corrida de Siempre hay dudas, la Inspección Cartel, en la que se lidiarán 6 bragos mysores y 5 toros guanacastecos, en homemaje de los intrebidos en contactores q' nos visitan, a la cual atender a multitud de consultas se invita cordialmente a la socieda que se le han facho sobre la apertura de tales libros. tura de tales libros.

La labor efectuada por la mencionada oficina durante los dos últimos meses ha sido verdaderamen La banda y gran comparsa de dis-fraces, recorrerán las calles hacien-do el delette de chicos y grandes.—
de las cincuenta y siele corpora-gran convite! ciones que hay en el país, hacien-

que debia tener listo a mediados de diciembre, para que las respec tivàs Municipalidades procedieser a dejarlo aprobado definitivamente a fin de que la de este año empezara a regirse por el.

parte de la labor, que se refiere a las instrucciones sobre la nueva contabilidad, aumentándose esa confusión sobre todo en los pueblos pequeños, por cuanto en todo cantón deberá haber un contador, cargo que solamente lo tenían an tes aquellas municipalidades en donde el movimiento económico era de consideración

Estos contadores llevan, natural mente, un juego de libros, que ten drá que ir de acuerdo con los del tesorero. De aquí las dudas y las consultas.

La referida Inspección General cree que dentro de un mes todo estará ya caminando sobre rieles, pues la práctica hará desaparecer

No se cobrará bodegaje

erroviaria con Limón, el señor Secretario de Hacienda ha pasado la siguiente nota al señor Admin's trador de la Aduana de Limón.

Señor Administrador de Aduana.

de diciembre próximo pasado, has de diciembre próximo pasado, has ta ocho días después de restableci-de el tráfico ferrocarllero directo con esta capital, sobre las mercade-rías destinadas al interior de la Rerador de la Addiana de Lamon; Fins destinadas al interior de la corretaria de Hacienda y Comercio.

No. 45. — San José, 4 de enero de 1924.

enor Administrador de Addiana.

Fins destinadas al interior de la corretario de la Addiana de esse puerto.

Strvase usted, por lo tanto, i ceder de conformidad.

lo tanto, pro-

De usted atto. y s. s., Tomás Soley Güell.

Esta Secretaría ha resuelto no co

MUCHAS VECES CONDUCEN A PULMONIAS, TOME EMULSION

No le conviene jugar AEROGRAMAS a la lotería

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los

establecimientos

lectores sobre la perdida de tres vigésimos de lotería, premiados con el de cien mil colones en el sorteo de año nuevo, vigésimos que había comprado el honrado sano don Rafael Azofeifa.

No es la primera vez que co-a semejante le sucede al señor Azofeifa. Hace algún tiempo do el billete para presentarlo el cobro a su debido tiempo, se le extravió sin que hasta la ferancia de la cobro a su debido tiempo, se le extravió sin que hasta la ferancia de la cobro a su defede de la cobro a su defede la cobro a su defede la cobro a como el cobro de la cobro de cha supiese cómo ni dónde.

Pero la pérdida de ahora es manos.

Teatro Variedades

A las 7 en tanda popular se pa-án los episodios 7, 8 y 9 de la

saran tos episodios 7, 8 y 9 de la interesantisima serie El Romance

de Gloria, cuya parte de protago-aista interpreta magistralmente la

striz Billy Burke. Los precios serán 25 centimos lu

chae y 10 gaierías.

A las 8.30, en función popular a 50 céntimos se proyectará el famendo cine drama cuyo título es EL CULTO MAS SAGRADO, de

SU ALTEZA EL AMOR

Es un modelo de arte italiano, y con esto está dicho que es una sora irreprochable desde todos los suntos de vista.

El argumento, es adaptado fielmente de la ejempiar novela del mante de la ejempiar novela del mismo (título, debide a la pluma del insigne literato francés Javier de Montebulo.

Montepia.

La interpretación de la parte de minente está a carso de la minente actriz Fabienne Fabre-ues una de las más bellas y ugestivas del arte cinematográfi-

Y la factura digna de la cinema

ARROZ

Acabado de recibir, de

buena calidad.

Consulte Precios.

Compare ta catidad

水华米水华米茶米

Blen, Castro y Co.

Ayer informamos a nuestros de mayor consideración; se tra-ectores sobre la pérdida de tres ta de quince mil colones, menos impuesto de ley.

El señor Azofeifa da por per dida esa suma y se resigna a sufrir ese mal golpe de fortuna. El caso es de sentirse, desde

luego que este artesano es do los pocos que se han sabido le-rantar debido a su esfuerzo y su inteligencia, logrando obtener una posición pecuniaria des ahogada, distinguiéndose a la vez por su honradez y seriedad. For lo cual los quince mil co

lones habrían caído en buenas

TODOS LOS

DOMINGOS

SE SORTEAN ENTRE LOS

CLIENTES

las cuatro de la tarde.

SON @ 200.00 QUE SE

REPARTEN TODOS LOS POR COMPRAS de

CIGARRILLOS, PUROS,

se admiren en la rifa ti-

. ricale comprant

Nombramiento de

auxiliar de la Jefa-

tura de Educación

San José, 3 de Enero de 1928.

El Presidente Constitucional de la República, a propuesta del señor Jefe de Educación Primarie

Acuerda:

Nombrar para el cargo de Auxiliar en la oficina de aquella Jefatura, a la señorita Marta Silva Quirós, en recenplazo de la señora Adela Acuña de Moya, quen reagneió.

Publiquesa.— ACOSTA.

juetes por cualquier si-

CONFITES, CARAMELOS, CHOCOLATES, etc.

50-00

* · la --

Cigarrería

TERRIBLE EXPLOSION EN UNA FABRICA DE ILLINOIS

PEKING, Illinois, 4. Trenta y cinco hombres muertos, once mortalmente heridos y seis desaparecidos, fueron las víctimas de una explosión ocurrida en el departamento de fabricación de almidón en polvo de la Corn Products Co.

La explosión ocurrió en la madrugada, cuando aún estaba en servicio de la vecindad fueron también dañados por el incendio que s'guió a la explosión.

SE ESTAN CAMBIANDO LAS FUERZAS DE OCUPACION DEL

PARIS, 4. - El Estado Mayor del Ejército francés de coupación saldrá de Dusseldorf para Mayence con motivo de la renovación de las fuerzas de ocupación. Recientemente fueron retirados del Ruhr y devueltos a Francia siete Regimientos de Infanteria.

EL JUEZ MORRIS RATIFICA LA VENTA DE 5700 PATENTES EXTRANJERAS DECOMISADAS

WILMINGTON, Del., 4. - El Juez Morris, de la Corte Federal del Distrito, declaró inadmisible el juicio establecido por el Gobierno contra varios fabricantes de productos químicos para anular la venta hecha a ellos por los depositarios de propiedades extranjeras, de 5700 patentes decomisadas durante la guerra referentes a productos químicos v anilinas.

APARECEN LOS RESTOS DEL DIRIGIBLE "DIXMUDE"

PARIS, 4. — Los restos del dirigible francés "Dixmude" han sido hallados en la costa de Sicilia. Según los informes de varios Oficiales al Ministerio de Marina, la teoría más aceptable es la de que la nave cayó al mar incendiada a causa de una explosión. Aún no se han encontrado rastros de diecinueve miembros de la tripulación.

TRATANDO DE SALVAR A TRES NAUFRAGOS ENCUENTRAN LA MUERTE NUEVE PERSONAS

BABYLON, N. Y., 4. - Nueve hombres encontraron la muerte al ser barridos del puento de una embarcación por una ola en Great South Bay. Siete de las victimas eran miem bros del resquardo de salvamento que acudían en auxilio de tres tripulartes de una embarcación que había sido despedazada por la tempestad.

EL VIZCONDE KIYOURA TRATARA NUEVAMENTE DE FOR-MAR EL GABINETE JAPONES

TOKIO, 4. - A solicitud del Principe Regente Hirohito, el Vizconde Kiyoura tratará nuevamente de formar el Gabinete. El Vizconde había declarado su imposibilidad de constituir el Ministerio debido a la falta de apoyo de los partidos

DOS CIUDADANOS AMERICANOS SECUESTRADOS POR LOS BANDIDOS CHINGS HAN SIDO HALLADOS EN UN HOSPITAL

HAN KOW, China 4. — El Profesor Hoff y su señora, misioneros luteranos-americanos, han sido hallados en un Hospital en Siang-Yang-Fu, según informes recibidos aqui. No se tiene niguna noticia de Mrs. Kilen que también fue secuestrada junto con ellos por los bandidos. El Profesor Hoff y su señora fueron heridos por los asaltantes.

SE CONFIRMO LA SENTENCIA DE MATEU Y NICOLAU

MADRID, 4. - La Corte Suprema confirmó hoy la sentencia de Mateu y Nicolau, después de haber verificado la revisión del proceso de los asesinos de Dato.

EL GOBIERNO ALEMAN NOMBRA VARIOS EMBAJADORES

BERLIN, 4. - El Presidente Ebert ha nombrado Embajador en París a Von Soesch y en Bruselas a Von Keller. actual Ministro en Belgrado. Se informa además que Sthomer será retirado de Londres.

EL SENADOR JOHNSON DA PRINCIPIO A SU CAMPAÑA

CLEVELAND, 4. - El Senador Johnson, de California. dió principio hoy a su campaña política con un discurso en el cual atacó duramente al Comité Nacional Republicano per tratar de aumentar el número de delegados de los Estados del Sur; denunció al Gobierno de los Estados Unidos por estar auxiliando con armas al Gobierno de Obregón, en México, y atacó también la politica extranjera del Gobierno.

FALTA HARINA EN PLAZA

obstrucción de la vía férres Atlantico, es el que obedece a escasa cantidad de harina que hay en plaza.

La órden general de ayer

La orden general de la Comandancia de Armas del día de ayer, basada en el acuerdo de la Secretaria de Seguridad Pública a que antes hicimos referencia, establece la licencia por quince dias, a partir Personas que conocen de estos negocios nos dijeron ayer que muy difedimenre ajcanzaria la harsaa que hay embodegada en San José para lenar las necesidades del consumo de la capital por el tiem lo cual constituye una justa cosno que dure la incomunicación con lo cual constituye una justa costumbre tradicional.

DE ADMINISTRACION

Se ruega a quienes reciban estos números de "La Noticia" los desvuelvan a la Administración (Ap. L.) si no quieen ser considerados como suscritores.

FERROCARRIL AL PACIFICO

La cuența de Caja en la Empre sa del Ferrocarrii al Pacifico, del 16 al 23 de diciembre último, arro el siguiente estado:

Ingresos	30722.70
	Ø 35885.5
Egresos	31570.80
Saldo	@ 4265.11

En Caja © 3198.05 Giros de Gobno. 1000.09 Oro Am. \$ 15.18 67.14

Carterista detenido

Ayer fue detenido por los detec-tivos un carscrista extranjaro, el q' posiblemente será expulsado del país como extranjero pernicioso.

Teatro Adela SIGUEN LAS NOCHES DE EXITO

CON LOS INIMITABLES RI-CHIARDI Y MIRKO'

Esta noche a las 8 y media apprecerán nuevamente estos famosos artistas que han logrado captarse las simpatas del público, especialmente fementino. Sus espectáculos son cada vez más atractivos y más misterioseos. Tenemos que confesar que sin los reyes de la Masta, del Misterio p de la Gracia. Para hoy se ha preparado un selecto programa con lo mejor que tienen, lomando en cuenta que estas serán sus últimas noches en Costa Rica en donde tanto se les admira. Sus últimos triunfos dejarán impercee deros recuerdos en nuestras mentes.

A las 7 por última vez se repri-sará "Al Trayos de la tempestad", preciosa cinta de gran éxito.

Domingo Matinec a la 1, a las 2 y media, a las 4, tanda a las 7 y un poderoso espectáculo a las 8 y media.



Teatre Moderno

LAS 8 Y MEDIA SE REPRISA-

A LAS 8 Y MEDIA SE REPRISARA "EL DIABLO VOLANTE"

Saceda que un hombre tropieza
en su camino con dos angelicales
criaturas educadas en muy distinta escuela. Una con un pasado un
poco borrascoso, de esos que dejan
amarga experiencia de la vida y la
corra dulos y de colluras consistiras otra, dulce y de cultura exquisita propia de la colegiaia. Y esos dos corazones, tan diferentes, le perte-

Pero llega un dia en que los ce Pero liega in dia en que los ce-los y la venganza las llevan a un mismo terreno y ambos corazones se sienten azotados por iguales ins tintos. Esto nos hace pensar en que el Diablo tienta a toda mujer sin respetar su condición y que más poderosas las pasiones de o que el mismo amor.

A las 7, por última vez en el Moderno, NANOOK DEL NORTE, película esencialmente instructiva, manifestación bellístima de la rara existencia en las heladas regiones del Norte.

Mañana el más emocionante es-treno: HIJOS AJENOS:

TRAPOS LIMPIOS PERO VIEJOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

ADELA SABADO 5 DE ENERO

A LAS 7 P. M. A Través de la Tempestad Por últíma vez

A LAS 8.30 P. M.

Maravilloso espectáculo de Magia e ilusionismo por

RICHARDI - MIRKO



Busque el número de mañana

於於 於於於於於於於於於於於於於於 El Secretario de Educación L. CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y A-AMROTES - IMPORTACION DIRECTA -

Bespachamos mercaderías a domicilio Visitenos y se con ncerá de questros bajos precios

ASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballeriza del Gobierno

San Insé Costa Rica. -- An. 934 -- Tel 872